

MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 2019

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: ALCALDES PARAN RECORTE FEDERAL PARA SEGURIDAD**

Luis Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro, logró junto con demás alcaldes de todo el país recuperar recursos para la seguridad en los municipios. (DQ, principal)

### **CQRO: LOGRAN ALCALDES ACUERDOS CON DIPUTADOS FEDERALES: LUIS NAVA**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, formó parte de la comisión de alcaldes que se reunió con los diputados federales que integran la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, en la que su coordinador, Mario Delgado, se comprometió, entre otras cosas, a evitar el recorte presupuestal del Programa de Fortaseg para el 2020, con el fin de que mantenga los 4 mil mdp de este año e inclusive pueda llegar a los 6 mil millones ejercidos hace dos años. (CQRO, principal)

### **N: KURI DA LA CARA**

La Asociación de gobernadores de Acción nacional, a través de su cuenta oficial, rechazó la toma de protesta de Rosario Piedra como Presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos en el Senado, en medio de un escándalo ante el atropello, no solo por la forma de votación, sino porque se había llegado al acuerdo de repetir el proceso y tampoco se respetó. (N, principal)

### **AM: REQUIEREN ESTANCIAS INFANTILES 60 MDP**

Las estancias infantiles en el estado de Querétaro requieren al menos 60 mdp para operar. (AM, principal)

### **EUQ: AL ESTADO LLEGAN AL DÍA 49 NUEVOS HABITANTES**

Todos los días llegan a Querétaro 49 personas y otras 13 se van, por lo que el incremento real de la población es de 36 personas; siendo las principales razones laborales y escolares. (EUQ, principal)

### **PA: CONDENAN 33 AÑOS A PROFESOR PEDERASTA**

Un profesor que abusó sexualmente de alumnas en una escuela de la colonia Villas de Santiago de la “Capital de la Paz” o sea Querétaro, fue sentenciado a 33 años y cuatro meses de cárcel, confirmaron al periódico PLAZA DE ARMAS fuentes cercanas al Poder Judicial que omitieron identidad y detalles por el debido proceso y la reserva de datos personales por consideración a las víctimas, todas menores de edad. Por desgracia, este caso, cruel e indignante, no es el único, según me comentan algunos abogados que conocen reportes de planteles en municipios de la Sierra en donde se arreglan con sentencias que alcanzan libertad bajo fianza. (PA, principal)

## PODER EJECUTIVO

### **QUERÉTARO ES LÍDER NACIONAL EN EL ÍNDICE DE DESEMPEÑO DEL GASTO PÚBLICO: PANCHO**

Al reunirse con los integrantes de la CMIC, el gobernador Francisco Domínguez destacó que Querétaro no solamente es líder en el índice de desempeño del gasto público en el país, sino que es la entidad con el menor número de observaciones pendientes de solventar y sin importes a reintegrar, con la Auditoría Superior de la Federación. (DQ, N, EUQ, CQRO)

**MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 2019**

## **QUERÉTARO LIDERA EN EMPLEO FORMAL**

Por Alheli Lara

Querétaro es una de las tres entidades con mayor incremento anual de afiliación al IMSS. De acuerdo con cifras de la institución, al cierre de octubre de 2019, la entidad gobernada por Francisco Domínguez cerró con 20 millones 727 mil 422 empleos, de los cuales 85,6% son permanentes, y el 14.4%, eventuales. (AM)

## **FDS PODRÍA EXTENDER SU PERIODO AL FRENTE DE LA CONAGO**

Por Marisol Barbosa

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, podría extender su periodo al frente de la CONAGO hasta febrero del próximo año, esto dependerá de la decisión que se tome al interior del organismo. (N)

## **DESTACA GOBERNADOR CONFIANZA DEL GRUPO INGREDION – MATSUTANI**

El gobernador Francisco Domínguez inauguró en San Juan del Río la primera Planta de Alulosa en América Latina, proyecto que cuenta con una inversión de 40 millones de dólares por parte de Ingredion – Matsutani. Esta ampliación que aporta 550 empleos a la economía queretana, es resultado de múltiples factores: visión, planeación y análisis de las condiciones de certeza que ofrece el estado. (DQ, N, EUQ, PA)

## **AUMENTARÁN TECNOLOGÍA PARA SEGURIDAD DE USUARIOS DE TAXI: JMGT**

Con la puesta en marcha de los taxímetros, se implementará tecnología para aumentar las medidas de seguridad de los usuarios del transporte público, principalmente la de las mujeres, anunció Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC. (...) Además, para el próximo año, dijo, la SSC, en coordinación con el IQM y el IQT, capacitará con perspectiva de género a 3 mil 200 taxistas, para que, en el 2021, el 100% de los agremiados registrados cuente con dicho adiestramiento. (N, CQRO)

## **CON TAXÍMETROS, SE IMPLEMENTARÁ BOTÓN DE PÁNICO: GRANADOS TORRES**

Juan Marcos Granados, titular de la SSC, garantizó que las unidades de taxi de la zona metropolitana contarán con un botón de emergencia, entre otras tecnologías, con la puesta en marcha del taxímetro, lo cual será en beneficio de los usuarios. (DQ)

## **DOCENTES QUERETANOS VAN A ARGENTINA DE INTERCAMBIO**

Como muestra de la calidad del trabajo académico del magisterio queretano, un grupo de 9 docentes sobresalientes de la USEBEQ, algunos ganadores del Premio Estatal al Desempeño Profesional Docente y miembros del proyecto innovador único en su género en México “Leo, pienso y Aprendo”, representarán a nuestro país en un intercambio epistolar del 15 al 23 de noviembre a invitación expresa del Centro Educativo Narciso Bassols A.C. y la Universidad Nacional de Luján en Argentina. (AM)

## **ALISTAN OPERATIVO PARA ‘EL BUEN FIN’ CON 4 MIL 300 ELEMENTOS**

Desde los primeros minutos del viernes 15 de noviembre y hasta el lunes 18, al menos 4 mil 300 elementos de seguridad pública de diversas corporaciones, de empresas privadas y elementos de Protección Civil, así como instituciones rescatistas estarán al cuidado de los ciudadanos durante los 4 días que se realizará El Buen Fin, así lo dio a conocer el secretario de Seguridad Ciudadana de Querétaro, Juan Marcos Granados Torres. (DQ, N, EUQ, CQRO, ESSJR)

**MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 2019**

## **FISCALÍA EJECUTA 11 CATEOS Y ASEGURA DROGA Y ARMAS EN QUERÉTARO**

Acciones ejercidas por la Fiscalía del Estado para la realización de 11 cateos en Querétaro y El Marqués, arrojaron el aseguramiento de 15 personas en posesión de 847 dosis de narcóticos, 6 armas de fuego de distintos calibres, más de 600 cartuchos útiles, un vehículo y más de 30 mil pesos en efectivo, producto de la venta de droga. (DQ, N, PA, CQRO, EUQ)

## **SUMAN A LA CIUDADANÍA A DEFENDER QUERÉTARO**

Con el programa 10x100 “Defendamos Querétaro” han buscado la participación ciudadana para que contribuyan en la seguridad, para lo que ya han sumado alrededor de 97 mil personas, destacó, Juan Marcos Granados, titular de la SSC. (DQ)

## **RECONOCE MÉXICO SOS COORDINACIÓN EN QUERÉTARO**

Por Rubén Pacheco

Juan Marcos Granados, titular de la SSC, encabezó el encuentro estatal por la prevención social y participación. Se trata de un evento donde se reunieron los secretarios, directores de seguridad pública y algún académico, cuyo fin es destacar la participación ciudadana en la mejora de la seguridad en la entidad. (N)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ESPERAN INTERVENCIÓN ESTATAL ANTE RECORTES**

Por Khalid Osorio

El diputado Miguel Ángel Torres Olgún, quien preside la Comisión de Educación y Cultura en la LIX Legislatura del estado de Querétaro y presidente de la Jucopo, dijo que, ante la ola de recortes por parte de la Administración federal en rubros importantes, esperan que el gobierno del estado destine recursos extraordinarios para cubrir el monto requerido. (AM)

### **ENCUESTAS REFLEJAN LA DESESPERACIÓN DEL PAN POR LEGITIMARSE: RUIZ OLAES**

Tras los resultados de la Consultora ‘Opinión Pública Marketing e Imagen, Social Research Solutions y Systel Voice’ que posiciona al PAN en Querétaro como primera opción para la gubernatura estatal, el diputado Mauricio Ruiz Olaes sentenció que la encuesta más importante es la de la gente y no la de las empresas. (ADN)

### **QUERÉTARO ES UN ESTADO DE SEGURIDAD Y TRANQUILIDAD: ROBERTO CABRERA**

Tras las recomendaciones emitidas por Estados Unidos para viajar a los diferentes estados del país, el presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso local, Roberto Cabrera, refirió que se espera que estas medidas no afecten la economía estatal y las afectaciones sobre el turismo sean menores. (AM, EUQ, ADN)

### **CLAUSURAN PANISTAS EL SENADO, ACUSAN DE FRAUDE EN LA ELECCIÓN DE LA PRESIDENTA DE LA CNDH**

Los senadores del Grupo Parlamentario del PAN iniciaron las acciones de resistencia en el Senado de la República para impedir que Rosario Piedra rinda protesta como presidenta de la CNDH, Ante la imposición de Morena y lo que la oposición calificó como una trampa del senador de Morena, Ricardo Monreal, quien en la mañana propuso reponer el proceso de elección, los senadores panistas estallaron y subieron a tribuna encabezados por Gustavo Madero, seguido por Mauricio Kuri y Julen Remetería Del Puerto, para enfrentar a sus pares de Morena. (AM, ESSJR)

**MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 2019**

## **APRUEBAN DIPUTADOS TABLAS DE VALORES DE LOS 18 MUNICIPIOS DE QUERÉTARO**

En sesión de la comisión de Planeación y Presupuesto, los integrantes aprobaron sin modificaciones las tablas de valores de los 18 municipios del estado. El diputado presidente de dicha comisión, Gerardo Ángeles Herrera, precisó que ya se subsanaron las observaciones que se habían realizado a las propuestas municipales. (DQ, N, EUQ, PA)

## **REHABILITA CONNIE ESPACIOS PÚBLICOS**

La Diputada Connie Herrera junto con la fracción del partido Querétaro Independiente llevó a cabo una jornada de rehabilitación y dignificación de espacios públicos en la capital queretana. (PA)

## **BUSCAN CREAR INSTITUTO DE LOS TRABAJADORES DEL ESTADO**

De los 18 ayuntamientos del estado, solo el municipio de Querétaro ofrece seguridad social a sus empleados a través del IMSS; el resto de las demarcaciones debe subsidiar este derecho por cuenta propia, propiciando que sus empleados vean en riesgo alcanzar una jubilación o pensión, e incluso, si el trabajador fallece antes del plazo de ley, sus familiares no pueden solicitar pensión, lo anterior lo expuso el diputado local, Néstor Domínguez, quien informó que, desde el Congreso del estado, se tiene la intención de trabajar para que todos los empleados que ingresen a los ayuntamientos, cuenten con un instituto de salud y pensiones. (DQ, EUQ, CQRO)

## **PRESUPUESTO DE 59 LEGISLATURA INCREMENTARÁ 3%**

Por Zulema ópez

El presupuesto de la Legislatura, aunque se mantendrá austero, sí contempla un incremento aproximado de 3% para responder a la demanda de aumento salarial de los trabajadores del Congreso, declaró el diputado presidente de la Junta de Coordinación Política, Miguel Ángel Torres. (EUQ)

## **MUNICIPIOS**

### **ALCALDES LOGRAN COMPROMISO DE DIPUTADOS FEDERALES PARA RECUPERAR RECURSOS PARA LA SEGURIDAD DE LOS MUNICIPIOS: LUIS NAVA.**

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, fue parte de la comisión de Alcaldes que se reunió con los diputados federales que integran la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, en la que su coordinador, Mario Delgado, se comprometió entre otras cosas a evitar el recorte presupuestal del FORTASEG para el 2020, para que mantenga los 4 mil millones de pesos de este año, e inclusive pueda llegar a los 6 mil millones ejercidos hace dos años. (N, AM, EUQ)

### **QUERÉTARO YA TIENE UN CONCEJO ENCARGADO DE CONTAR SU HISTORIA**

Por Gonzalo Flores

Generar el acervo donde se documente la historia de la ciudad de Querétaro es el propósito de la creación de Concejo de Cronistas del municipio de Querétaro el cual fue aprobado ayer en sesión de Cabildo, informó el regidor integrante de la Comisión de Gobernación, Luis Gabriel Osejo Domínguez. (AM)

### **QUERÉTARO SE POSICIONA DENTRO DE LAS 3 PRIMERAS CAPITALS EN TRANSPARENCIA**

El Secretario de Finanzas, Francisco José Martínez Domínguez, anunció que el Municipio de Querétaro se ha posicionado entre las 3 primeras capitales en materia de transparencia, esto de acuerdo a "Aregional", que se especializa en analizar finanzas públicas en estados y municipios. (DQ, N, AM)

**MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 2019**

## **MUNICIPIO DE QUERÉTARO INICIARÁ OPERATIVO PARA COBRAR PREDIAL EN COLONIAS CON REZAGO**

En el mes de febrero el municipio de Querétaro iniciará un operativo en alrededor 10 colonias de la capital para avanzar en el rezago del pago del impuesto predial, adelantó Francisco Martínez Domínguez, secretario de Finanzas del Municipio de Querétaro. Agregó que entre las colonias que registran más rezagos en los pagos al corte del mes de octubre son: Casa Blanca, La Cantera, Lomas del Cimatario y Misión Carrillo. (DQ, AM, CI)

## **CASA BLANCA, CON ALTA MOROSIDAD EN PAGO DEL PREDIAL**

Por Montserrat Márquez

Habitantes de la colonia Casa Blanca tienen un nivel de cumplimiento por debajo del 10% en el pago del impuesto predial, para revertir el rezago se buscará implementar una campaña en esta y otras nueve colonias de la ciudad, adelantó el secretario de Finanzas, Francisco Martínez. (EUQ)

## **MUNICIPIO DE QUERÉTARO FUSIONA SECRETARÍA PARTICULAR Y CREA DOS COORDINACIONES**

Para mejorar la operatividad en la administración, a partir del 15 de noviembre se dividirá la Secretaría Particular de la Presidencia Municipal en dos coordinaciones, confirmó el edil capitalino, Luis Bernardo Nava. (EUQ, CQRO)

## **ACUERDO POR EL CAMPANARIO**

Autoridades municipales, el desarrollo La Reserva y el Campanario residencial lograron un acuerdo para establecer una altura máxima de 48.5 metros del desarrollo La Reserva y una restricción de construcción de nueve metros en la colindancia con la unidad condominio. A través de un comunicado en el que aparecen los logotipos de La Reserva, El Campanario Residencial & Golf Querétaro y el municipio de Querétaro se informa a los colonos de El Campanario, autoridades y a la sociedad en general el acuerdo. (DQ, EUQ, PA)

## **ENTREGA ENRIQUE VEGA ADEME, URBANIZACIÓN Y ALUMBRADO EN AMAZCALA**

Enrique Vega Carriles, presidente municipal de El Marqués, entregó en Amazcala los trabajos de ademe, urbanización y alumbrado del Río Querétaro, cumpliendo su compromiso con los habitantes de la localidad, realizando obras que impiden el desbordamiento del río, evitando riesgos a la salud y pérdidas materiales, mejorando el cauce y ampliando su capacidad hidráulica. (N, EUQ, PA)

## **IMPLEMENTA CORREGIDORA ACCIONES CONTRA COLILLAS DE CIGARRO**

Las sanciones podrían alcanzar los 25 mil pesos por tirar colillas en vía pública el municipio de Corregidora se suma a las acciones para combatir la contaminación por colillas de cigarro a través de la reforma al reglamento de Justicia Cívica para sancionar a quienes arrojen colillas en sitios no asignados, con esto se convierte en pionero en adecuar su reglamentación a la Ley de Prevención y Gestión Integral de Residuos en el Estado de Querétaro. (DQ, N, AM, CQRO)

## **SEGURIDAD Y MOVILIDAD SON PRIORIDADES EN CORREGIDORA**

Por Gonzalo Flores

Aunque no se cuente con suficientes recursos procedentes de la Federación para 2020, en el municipio de Corregidora los rubros prioritarios que atender por parte de la Administración son seguridad, servicios públicos y movilidad, indicó el alcalde Roberto Sosa Pichardo. (AM)

MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 2019

## **HAY CONFIANZA DE IP: MEMO**

Por Rossy Martínez

Guillermo Vega, presidente municipal de San Juan del Río, dijo estar congradulado con los inversionistas que han depositado su confianza en el municipio. (PA)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **ENTIDAD, REFERENTE EN MATERIA DE PREVENCIÓN: MÉXICO SOS**

Por Katia Lemus

Querétaro se ha convertido en un referente a nivel nacional en materia de prevención, gracias a la corresponsabilidad que tienen las autoridades con la sociedad y viceversa, afirmó Orlando Camacho Nacenta, director general de la fundación México SOS. (CQRO)

### **SUBE 5.8% GENERACIÓN DE NUEVOS EMPLEOS**

En los últimos 12 meses se registraron ante el IMSS más de 34 mil nuevos empleos, que equivale a un crecimiento porcentual del 5.8%, lo que coloca a esta entidad como la tercera con mayor avance en su tasa anual. (N, EUQ)

### **SERÁ FERIA MÁS SEGURA DEL PAÍS**

Por Anaid Mendoza

Se llevó a cabo la segunda reunión del operativo “Feria Segura 2019”, con el fin de garantizar la seguridad de las familias que asistan a la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2019 en el Eco Centro Expositor. Autoridades de la UGRQ, coordinación con cuerpos de seguridad de los tres niveles y Protección Civil se reunieron; en donde el presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde Tinoco, señaló que con la estrategia previa al evento se logrará la Feria Ganadera más segura del país. (DQ)

### **NIEGA DESABASTO DE COMBUSTIBLE**

Por Anaid Mendoza

Garantizado el combustible para la zona centro, informó el gerente general de la Unión de Estaciones de Servicio en Querétaro, Enrique Arroyo Enzástiga, quien además confirmó que no hay desabasto de gasolina, como lo indicó la Secretaría de Energía, Rocío Nahle García. (DQ)

### **PREMIAN A LOS GANADORES DEL ENCUENTRO CULTURAL TODOS SOMOS UAQ 11.2**

Autoridades de la UAQ, encabezadas por la rectora, Teresa García Gasca, clausuraron e hicieron entrega de premios y reconocimientos a los ganadores del Encuentro Cultural Todos Somos UAQ 11.2, el cual se desarrolló bajo la temática “Mi héroe favorito”. (AM, ADN)

### **IQM Y UAQ PRESENTAN AVANCES EN MATERIA DE IGUALDAD**

A través del documento “Base para la instalación del Sistema Municipal para la Igualdad Sustantiva entre mujeres y hombres; el IQM y la UAQ evalúan la implementación de la perspectiva de género en la esfera institucional y académica. (AM)

MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 2019

## ACELERAN REGULARIZACIÓN EN INSUS

Los procesos de regularización de asentamientos humanos no deben depender de una persona, dijo Gilberto Herrera Ruiz, coordinador estatal de programas de desarrollo del gobierno federal, al ser cuestionado sobre la falta de titular en la delegación estatal de Insus. (ESSJR)

## LLEGAN A QUERÉTARO 36 PERSONAS DIARIAMENTE

El secretario técnico del COESPO, Juan Carlos Ocegüera Mendoza, informó que diariamente llegan 36 personas a Querétaro, primordialmente de la Ciudad de México, del Estado de México, Hidalgo, Tamaulipas y Monterrey. (PA)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

CAMPANARIO. Un problema pendiente de resolver desde hace ya varias administraciones municipales, por fin tuvo una solución y un buen acuerdo entre constructores y autoridades de gobierno en la capital del estado. Es el caso del nuevo complejo residencial “La Reserva”, ubicado en el fraccionamiento El Campanario, que será uno de los más modernos y exclusivos complejos residenciales de Querétaro. Tanto el gobierno municipal de Luis Bernardo Nava como los inversionistas de esta nueva zona han demostrado que su interés mutuo es la modernidad de la ciudad. Cuando hay diálogo y voluntad se pueden lograr muchas cosas. ASÍ VAN. También en encuestas Querétaro resulta ser una excepción nacional: en el estudio de consulta telefónica de la empresa Opinión Pública Marketing e Imagen para SDP Noticias se prevé el triunfo de Morena, que sigue siendo una locomotora electoral, en 12 de los 15 estados que renuevan gubernatura en el 2021. Pero pese a tal poderío, en Querétaro los morenos pierden, y claramente, ante Mauricio Kuri González por el PAN con 42.1% de las preferencias sobre un muy lejano Gilberto Herrera con 22.3%. El otro estado donde la marca AMLOver sale mal es Campeche. REBASA. En plena peor época del PRI, destaca en esa encuesta la tercera posición de Paul Ospital con un asombroso 12.1% y robándole cámara en esa fotografía a varios priístas adelantados como el dirigente estatal Juan José Ruiz o la diputada federal María Alemán, pero que no aparecen. Falta año y medio, pero él ya se coló a las listas de suspirantes. (DQ)

### EXPEDIENTE Q “BENDITAS”

Por Adán Olvera

Soy de la generación que en la década de los 90 (1996) vio cómo la Avenida de los Arcos cerró durante dos días, para que se rompiera el record Guinness de la enchilada más grande del mundo, fue en julio justo en el cumpleaños de la ciudad de Santiago de Querétaro, el Acueducto Queretano, tuvo una cascada de fuegos artificiales y la gente se volcó a las calles. Recuerdo que fue de mis primeras coberturas televisivas para un programa de TV a nivel nacional, de no grato recuerdo, “Ciudad Desnuda”, y que en aquellos años era polémico y rompía esquemas por su corte de “reality news”. No había redes sociales y al entonces presidente municipal de Querétaro, Jesús Rodríguez Hernández, quería eventos importantes, porque la ciudad era declarada patrimonio cultural de la humanidad; el espectáculo fue realmente llamativo y era una novedad para Querétaro, que se preparaba para la alternancia en el gobierno priísta. Nadie se quejó de la enchilada y del evento espectacular del presidente municipal, Querétaro, comenzaba a dejar de ser pueblo y estaba en la postrimería de una metrópoli; la fiesta nocturna encantó a propios y extraños, las imágenes fueron espectaculares en la prensa escrita y en la televisión. Hoy las redes sociales y los influencers revientan en contra de un nuevo récord Guinness, pero en taco de carnitas: que no fue taco, que eran varios tacos, que era un distractor, que el tráfico y una larga lista de etcéteras. En Querétaro, hay una muy larga tradición de eventos espectaculares para disfrute de muchos y también hay una larga lista de necesidades que

**MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 2019**

desde hace 20 años se atienden por los gobernantes del bipartidismo y que nos tienen como una de las mejores ciudades para vivir y disfrutar. Las benditas redes sociales juzgan, pontifican, expresan anhelos y sobre todo en ocasiones suman y aportan humor; a pesar de las muchas necesidades que tiene nuestra zona metropolitana y que esperemos que los gobernantes resuelvan, ojalá y no se pierda la capacidad de celebrar y reunir a las familias para pasar un buen rato con la trova, con el teatro, con el deporte y con diferentes amenidades que el “pueblo” necesita. Las redes sociales sirven para eso también son una amenidad más de estos tiempos. DE REBOTE. Cifras de la Coparmex dicen que Querétaro, es la única entidad donde el 100 por ciento de los recursos están comprobados, es decir cero pesos “fugados”. Los que conocen al equipo del secretario de Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, saben que es imposible sacarle un centavo, sin que exista una justificación. (DQ)

## **EL ALFIL NEGRO**

¿Habría? Sí la oposición en el Senado luego de la burda imposición de la presidenta de la CNDH, interpusieron una queja ante Rosario Piedra por la violación y el fraude en su elección... ¿Habría recomendación o chanchullo? (N)

## **ASTERISCOS**

Con dinero de sobra. En 30 mil pesos salió la factura de la puerta de cristal que los alcaldes rompieron el pasado jueves, en la cámara de diputados. Para demostrar que no hay miserias, el alcalde Huixquilucan, Enrique Vargas, le pagó 32 mil pesos a Mario Delgado, presidente de la Junta de Coordinación Política, 2 mil pesos más para que no haya queja. Dicen que no hubo coperacha ni le tocó aportar al alcalde queretano, Luis Nava. Todo salió del bolsillo del mexiquense. Con carrera, conmemorarán a las personas con discapacidad. Continúan las acciones para promover el deporte en el municipio de Corregidora, ahora de la mano de la regidora Paty Valle Benítez, con la primera carrera Corregidora Conmigo, para conmemorar el día internacional de las personas con discapacidad. El 1 de diciembre es la fecha programada para este evento, que se realizará frente a la Unidad deportiva El Pueblito, que tiene un cupo limitado para 150 parejas con o sin discapacidad. Las inscripciones están abiertas hasta el 25 de noviembre y no hay costo para los participantes. Habrá campaña de descuento para regularizar el predial en Tequis. La incertidumbre existente sobre si la Federación destinará recursos suficientes para los municipios del país, ha hecho que en los municipios queretanos se tomen previsiones, sobre todo en el tema recaudatorio, principal fuente de recursos para las administraciones. (AM)

## **BAJO RESERVA**

Kuri encabeza protestas opositoras. Nos comentan que ayer fue un día muy agitado en las actividades legislativas del Senado. El queretano Mauricio Kuri, en su calidad de coordinador del PAN, encabezó las inconformidades de la oposición que cuestionaron la forma en cómo se eligió a Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Se habló de una posible reposición del proceso, pero al final no hubo nada, y todo quedó en jaloneos y descalificaciones. Sanciones ejemplares para quien tire colillas. Nos comentan que en el municipio de Corregidora que encabeza el panista Roberto Sosa, ya que se reglamentaron las sanciones para aquellos que tiren colillas de cigarro. Esto es posible por medio de la reforma al reglamento de Justicia Cívica, que establece quienes sean reincidentes se les aplicarán multas que van desde los 2 mil 947 hasta más de 25 mil pesos, o hasta 36 horas de arresto administrativo. Recordemos que esta medida se da después de que el 31 de octubre la legislatura modificó la Ley de Prevención y Gestión Integral de Residuos del Estado de Querétaro. (EUQ 2)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

“Logramos un buen acuerdo con los presidentes municipales para ayudarles en su difícil situación financiera. Ellos se comprometieron a adoptar medidas de austeridad y también ¡nos pagaron la puerta que rompieron en la

**MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 2019**

@Mx\_Diputados! #AbrazosNoPortazos #pef2020”, escribió en Twitter el coordinador de los diputados de Morena, Mario Delgado. Y sí, luego de que el legislador confirmó que recibirían este martes a presidentes municipales, quienes se inconformaron por los recortes al presupuesto del próximo año -y que al intentar ingresar el lunes pasado a la Cámara de Diputados rompieron una puerta de cristal- les tendrían lista la factura, dijo que “a ver si nos ayudan a pagarla”, el alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, le entregó 32 mil pesos en efectivo. En otro tuit, Mario Delgado aseguró: “Vamos a estar en comunicación permanente con los presidentes municipales, para que los 10 acuerdos a los que llegamos el día de hoy, puedan verse reflejados en el #Presupuesto2020”. ¡Pues a ver si es cierto, porque con la poca seriedad que han mostrado los legisladores de Morena!... Y para muestra, ahí está la poca decencia política que se ha visto en el Senado ante la elección de la titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). ¡De pena el cochinerito, verdaderamente! El secretario de Finanzas, Francisco José Martínez Domínguez, destacó que el municipio de Querétaro se ubicó -según la empresa de consultoría en finanzas públicas, A Regional- entre las tres primeras capitales en materia de transparencia. De acuerdo con el Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de los 60 municipios que se evalúan en el país, Querétaro subió 11 posiciones respecto a 2018, al colocarse en el tercer lugar nacional, debajo de Puebla y Monterrey. Según el funcionario, esto se debe a la modificación del formato en el que se presenta la información a la ciudadanía a través del sitio web [municipiodequeretaro.gob.mx](http://municipiodequeretaro.gob.mx), lo que -aseguró- permite una navegación más sencilla debido al rediseño y la activación de un portal fiscal con toda la información que marca la Ley General de Contabilidad Gubernamental y la de Disciplina Financiera. (CQRO 1 y 2)

## **FUEGO AMIGO / COCINA DE AUTOR**

Imperdible. La famosa chef Margarita Carrillo Arronte embajadora de la gastronomía mexicana, está una vez más en el restaurante Nicos del BBQ haciendo las delicias de los queretanos. aquí con la directora María Elena Vázquez Lugo y la jefa, de los armeros, doña Magdalena Ramírez de Venegas. (PA 1)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

¡Aguas con las Encuestas! Ya comenzó la guerra de encuestas rumbo al 2021. Ayer circuló desde el sitio de internet SDP en el que ponen a la cabeza al senador panista Mauricio Kuri, y en segundo lugar al super delegado Gilberto Herrera por Morena. Lo raro es que colocan al priista Paul Ospital con más puntos de los de Mead en 2018 y hasta meten -jejeje- un regidor de relleno. Agua de Rancho la sirve Pancho. (PA 1)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Venegas Ramírez

Queretana, primera en ganar Estrella Michelin. Una buena. Desde el lunes, este armero estuvo investigando si algún otro queretano había ganado una estrella Michelin, como lo acaba de hacer la joven paisana Karime López. Obvio no. Y no por menospreciar a nuestros cocineros. No. Pero ese premio es difícilísimo de conseguir. Las estrellas nacen a finales de la década de 1920 y se fueron desarrollando gradualmente hasta comienzos de la década de 1930. Las definiciones se introdujeron en 1936 y se mantienen en la actualidad: Tres estrellas indican una cocina excepcional que justifica de por sí el viaje. Dos estrellas señalan calidad de primera clase en su tipo de cocina. Una estrella designa un restaurante muy bueno en su categoría. Tener una o más estrellas Michelin supone que un restaurante no sólo es uno de los mejores de su país, sino que también es uno de los mejores en el mundo. En la actualidad cerca de 2000 restaurantes de todos los países que cubre la guía tienen estrellas. Por eso la importancia de lo obtenido por Karime López. Así, la joven queretana se ha convertido en la primera chef mexicana en obtener una estrella Michelin. La reconocida lista destacó al restaurante ‘Gucci Osteria’, de Massimo Bottura,

**MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 2019**

ubicado en Florencia, Italia y en el cual la mexicana está frente a la cocina. A dos años de su apertura, el restaurante ya se ha ganado su propia reputación. Este año ocupa un lugar en la lista de los restaurantes reconocidos del mundo, con una estrella en la edición de la Guía Michelin italiana 2020. Según la revista Forbes, el legado de Massimo Bottura, propietario de la Osteria Franciscana -considerado el mejor restaurante del mundo dentro de los 50 Best Restaurants en 2016 y poseedor de tres estrellas Michelin- se mantiene vivo gracias a las preparaciones de la joven chef mexicana. Este restaurante se ha convertido en el espacio donde Karime ha destacado en los últimos años y que se consagró desde enero del 2018 dentro de la Piazza della Signoria, en Florencia. La joven mexicana ha tenido una gloriosa carrera en el mundo de la gastronomía. En México tuvo una importante participación en el restaurante de Enrique Olvera, 'Pujol', el cual se sumó a otros importantes restaurantes, como 'Central, en Perú, o el 'Sant Celoni', junto a la imponente figura de Santi Santamaría. Dentro de 'Gucci Osteria', Karime López ha desafiado la concepción tradicional de la cocina, transformando platillos clásicos en divertidas presentaciones con inspiración de todas las cocinas de los países donde la chef ha tenido presencia. "Estoy muy feliz por todo el equipo de Gucci Osteria ... este premio es un homenaje a ellos y estamos encantados de que nuestra pasión y compromiso hayan sido reconocidos en esta prestigiosa guía. Continuaré desafiándome a mí misma para crear nuevas experiencias para nuestros huéspedes y estoy emocionada por lo que traerá el próximo año", destacó la chef a través de las redes del restaurante. Karime López ha dejado su propia huella dentro de la gastronomía. Desde ahora tendrá el título de la primera chef femenina en haber alcanzado esta distinción fuera del país, sumándose a importantes figuras como Indra Carrillo, Paco Méndez, Cosme Aguilar, Roberto Ruiz y Carlos Gaytán. Felicidades, Karime. -OÍDO EN EL 1810-Acuerdo. Llegaron a buen puerto las negociaciones entre los desarrolladores de La Reserva y los administradores de El Campanario, tras diferencias en cuanto a las torres departamentales de lujo que se construirán en la exclusiva zona. En un comunicado, las partes acordaron que la altura de las torres tendrá una altura máxima que podrá incluir el desarrollo "La Reserva" es de 48.5 metros, respetar una restricción de construcción de nueve metros en la colindancia con El Campanario. Muy bien. - ¡PREEEEPAREN!- Naufragio. Ya se cruzan apuestas en los cafés sobre la próxima baja en el Centro Cívico, en donde Luis Bernardo parece no haber tomado posesión todavía y menos aún sus colaboradores, entre quienes ronda la idea de una administración municipal fallida. Este armero no está para contarle ni ustedes para saberlo, pero los supuestamente informados dan como un hecho la renuncia de Carlos Garrido. ¿Y quién es él? Ni más ni menos que el secretario particular de Nada, digo Nava. No será el primero ni el último en salir. Antes se fueron Correa, el de Servicios Públicos; Alejandra Pulido, la de administración; Cano, el del DIF y Rafael Fernández de Cevallos, el secretario del Ayuntamiento, entre otros. ¿Y dónde está el piloto? Se preguntan allá arriba. Tanto buscar la presidencia municipal, tanto pelearla, desde su papá, don Arturo, que la perdió con Armando Rivera, para luego no hacer nada. Y es que los vacíos se llenan y por eso muchos hablan en nombre del edil ausente, incluido un conocido notario público, antes pepista. Que no lo dejan hacer nada-ootra vez, esa palabrita- porque el gober le puso a su sobrino en Finanzas. Pretextos no le van a faltar al que prometió el doble de seguridad y la mitad de circulación para justificar sus fracasos, al grado de que ya hasta se montó en el taco de carnitas más grande del mundo para celebrar algo, aunque sea mérito de otros. En su cuenta de twitter @LuisBNava escribió antier: "Así se vivió este fin de semana la elaboración y degustación del taco de carnitas más grande del mundo en el Centro Histórico. Querétaro sigue poniendo el ejemplo. ¡Juntos estamos logrando grandes cosas!" Por cierto, como les comentamos, el C. Alcalde no pudo asistir, seguramente por compromisos contraídos con posterioridad y envió en su representación al secretario de Turismo, Gerardo Cuanalo. Es que todavía no toma posesión, aseguran los malosos, cuando ya corre el segundo año y algunos piensan que se está guardando para el 2021 y dice que él, no Kuri, es quien le garantiza seguridad y protección al actual gobernador. Se siente el Plan B. Bernardo. Por lo pronto ya hasta su secretario particular, del que por cierto hay muy buenos comentarios, lo anda dejando. Uno más. - ¡AAAPUNTEN!-Competencia. Que Nava está en franca competencia con la también presidenta municipal de



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 2019**

Ezequiel Montes, Elvia Montes, a la que tampoco aguantan sus colaboradores y lleva como 10 renuncias. Son inestables. ¿O es la silla? -¡FUEGO!-Mesa 24. Que el empresario Manuel Barreiro –buscado hoy por la Interpol- construye, en etapas, su palacete en el Club Campestre. El año pasado, en pleno proceso electoral federal, lo suspendió, pero ya lo había reanudado hasta hace unos días que volvieron las acusaciones. Según los vecinos la residencia es ya impresionante. Los ricos no son como uno. ¡Porca miseria! (PA 2)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**